



# PAROISSE SAINTE MARIE DES SABLES D'OLONNE

## Mars 2023

### Un carême sans ritualisme et faux semblant !

La parole du prophète Isaïe nous aidera à commencer le carême. Elle dénonce le ritualisme et les faux-semblants de ses contemporains. Mais en définissant le jeûne que Dieu préfère : défaire les chaînes injustes, délier les liens du joug, envoyer libres les opprimés, et briser tous les jugs ... (Is 58, 7), le prophète semble, pour nous aujourd'hui, orienter le judaïsme de ses pères vers un simple humanisme. Une telle orientation aurait d'ailleurs été inconcevable à son époque. Dans toutes les institutions et les pratiques judaïques, on était plutôt orienté vers Yahvé et le désir de lui appartenir: « Écoute, Israël : Yahvé notre Dieu est le seul Yahvé. Tu aimeras ton Dieu de tout ton cœur, de toute ton âme et de tout ton pouvoir » (Dt 6, 4 -6). Une relecture actuelle et la compréhension de la prophétie d'Isaïe ne devraient donc pas se faire en dehors de la foi vivante du peuple choisi, qui est la clé de voûte de sa culture, ses institutions et de son anthropologie.

Au temps de Jésus, un épisode intéressant permet de mieux comprendre le sens du jeûne. Interrogé sur le comportement laxiste de ses disciples qui ne jeûnaient pas comme les disciples de Jean et les pharisiens, Jésus répond : « Les invités de la noce pourraient-ils donc jeûner, pendant que l'Époux est avec eux ? Tant qu'ils ont l'Époux avec eux, ils ne peuvent pas jeûner. Mais un temps viendra où l'Époux leur sera enlevé : ce jour-là ils jeûneront » (Mc 2, 18-21). Visiblement, Jésus s'est identifié à l'Époux. En sa personne, le royaume est advenu. C'est le temps des noces qui dispense du jeûne. Ainsi, le jeûne n'a de sens que s'il est destiné pour la venue de Dieu et de son royaume en nous et dans le monde. Le désir de la justice, de la charité et de la solidarité qui habitent légitimement dans le cœur de l'homme, ne sont, en fait, assouvis que par Dieu seul. En désirant Dieu, en creusant en nous par la jeûne et la prière, ce désir de Dieu, il nous fait acteurs d'un monde plus juste, plus beau et plus solidaire.

Évidemment, pendant le carême qui commence, nous n'allons pas que jeûner mais toute notre vie spirituelle sera orientée vers Dieu ; nous allons signifier notre faim et notre soif de sa venue en nous et dans le monde. Il nous est ainsi donné l'occasion de vivre dans une cohérence renouvelée la foi en Dieu et notre engagement de chrétiens dans le monde.

Nous aurons le temps de méditer toutes ces paroles et les attitudes concrètes qu'elles devraient susciter dans nos vies de disciples à la suite du Christ. Avec toute la communauté de vos frères prêtres, nous supplions le Seigneur de conduire chacun de ses enfants sur le chemin de la vie parfaite. Qu'il fasse de chacun de nous les témoins renouvelés de son amour ! **Bon Carême !**

Abbé Antoine Nouwavi, curé-Doyen des Sables d'Olonne

### La Mission paroissiale vocationnelle du diocèse organise une soirée

**le jeudi 9 mars de 20h30 à 22h00 au Centre spirituel Relais Pascal (1 rue du petit Montauban)**

« Je demande aux communautés paroissiales, aux associations et aux nombreux groupes de prière présents dans l'Église : contre la tentation du découragement, continuez à prier le Seigneur d'envoyer des ouvriers à sa moisson et de nous donner des prêtres amoureux de l'Évangile, capables d'être proches de leurs frères et d'être, ainsi, un signe vivant de l'amour miséricordieux de Dieu ! » Message du Pape François pour la 54e journée mondiale de prière pour les vocations

Au cours de la soirée : temps de louange pour rendre grâce ; témoignages de jeunes ayant suivis les cycles vocationnels Saint Jean-Paul II et Sainte-Thérèse, et d'un père ou d'une mère de famille accompagnant les cycles ; temps d'adoration. **Nous sommes tous concernés par les vocations à venir !**

### Baptême

Léo GALLY CHARIE  
à Ste Foy, le 19/3

### Quêtes

5, 12 et 19/3 : pour la paroisse  
26/3 : collecte pour le CCFD Terre solidaire

Paroisse Sainte Marie des Sables d'Olonne 51 rue du Palais, 85100 Les Sables d'Olonne  
tél : 02.51.32.02.98 - courriel : lessablesdolonne@diocese85.org - site : <http://paroisselessables.fr>